
 

  

  
 

Compte rendu de l’AssembléeGénéraleGIPEK2023 
Samedi 06 avril 2024 àFrasne(Approuvé par le CA le 04 mai 2024) 

 
17h30 à19h45 AssembléeGénérale 

17h accueil des participants 
 
Présents :(4 procurations)(voix consultative) 
3 GSAM+ 1 proc: Claude Paris, Cécile Perrot,Olivier Gallois(VERGON Philippe GS Catamaran) 
3ASDC: Denis Motte, Louis Hugueny, Thomas Sergentet 
5 GCPM+ 1 proc :Guy Decreuse(Jean-Philippe Grandcolas),Benoit Decreuse, Dom Watala, Christophe Raguin, 
Agnès Barth. 
4GSSF:Jean-Pierre Villegas, Eric Georges, Déborah Difranco, Jean Halliez 
2 La Roche : Patrick Piganeau,Christian Jeannoutot 
5 SCSC :Bruno Mischler, François Jacquier, Fred Gavand, Florent Tissot,Jean-Sébastien Remery 
1 Echo Spéléo: Jean-Pascal Grenier 
4Nyctalos+ 2proc : Stéphane Guignard(Brun Rolland ASDC), Christophe Rognon(Roman HapkaKarstic), Alexis 
Millot, Sarah Monin. 
1 Exsurgence : Sylvain Michaud 
3 SCLédonien : Michel Menin, Christian Vuillemin, Florent Besson 
2 SCV : Jean-Luc Geral, Bernard Detouillon 
4 GSD : Mouloud Koob, Guillaume Jeannin, Thomas Jounin, Paul Henry 
2 GSML : Jean-Luc Kammerer, Arnaud Mutuel 
2 Karstic : Pascal Reilé, Elisabeth Reilé 
1 GSFS : Alain Bulle 
1 SCD : Christophe Durlet 
Gérard Chorvot 
 
Excusés sans procuration= : Mickael Constant, Robert Besson 
16 clubs représentés.43 présents, 4  procurations : 47 votants => Quorum atteint. 
 
Hommages 
 
D’abord une pensée pour les membres qui nous ont quittés : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Bilan moral 2024– Jean-Pierre Villegas 

Groupement pour l'Inventaire, laProtection et l'Etude du Karst  

du massif jurassien 

 
Association1901n°W251003407Siretn°78996720500012 

AgrémentProtectiondel’Environnementn°25-2019-12-24-004 
http://gipek.fr 

Eric Jeannot, la taupe bien connue des 
topoguides du Doubs, son humour et les 
discussions autour des approches 
environnementales nous manquerons. 
Bruno Pernot qui a remué un bloc de trop, il 
était aussi discret qu’efficace en 
désobstruction. Les kilomètres de première 
en Haute-Saône risquent de baisser. Un de 
moins aussi pour aller gratter au fond de la 
Légarde. 
 



 
Merci d’être là, de vous investir. Si ça fonctionne, si ça continue de rouler au GIPEK, c’est grâce à une équipe 
de bénévoles exceptionnels qui se mobilisent pour atteindre des objectifs communs. 
Tout l’activité sera détaillée dans le bilan à annuel à suivre, il est encore très riche et nous pouvons être fier 
de nos actions et réalisations. 
 

Bien sûr il y a toujours des manques souvent liés à la limitation du temps consacré à notre passion, aux 
contraintes administratives qui ne se différencient pas entre professionnels et bénévoles, aux compétences à 
mobiliser. C’est que nous ne faisons que si nous y croyons, que si ça nous plaît… 
Si les retours sont toujours positifs, nous n’arrivons toujours pas à administrer BaseKarstFC de façon 
satisfaisante et nous accumulons les erreurs, ce sera probablement le premier enjeu de la nouvelle équipe. 
 

Depuis 2012 j’anime au mieux cette association et je suis très fier de ce que nous avons réalisé. Il me reste le 
plus important à réaliser : Transmettre le projet de GIPEK : Inventorier, Protéger, Etudier. 

 Pour qu’il se perpétue avec un sang neuf. Pour que BaseKarstFC soit un travail d’équipe. 
 Pour affirmer que l’objet ne notre association ne tient pas qu’à un ou quelques individus. 

C’est le point central de cette assemblée générale. 
 

Bien évidement je soutiendrai le nouveau ou la nouvelle présidente dans les projets en cours : Verneau, 
colorations, Le Karst Comtois et dans les dossiers toujours compliqués d’environnement, de partage et de 
protection des données, de formation... 
Certains de ces sujets seront surement débattus tout à l’heure et arbitrés par la nouvelle équipe. 
 

Approbation du bilan moral : Vote à l’unanimité. 
 
Bilan Financier 2023– Benoît Decreuse 
 
Les vérificateurs aux comptes élus pour 2023 étaient : Denis Motte, Gérard Vautheny.  
Denis Motte, présent à l’AG, exprime son analyse des pièces comptables, sur lesquelles aucune irrégularité 
n’a été relevée. 
 

Le résultat négatif de cette année s’explique par divers facteurs, notamment une baisse importante des 
ventes sur la boutique GIPEK (2023 avait été boostée par la sortie récente du KC3). 
 
Bilan financier réalisé 2023 
RECETTES 8 233,38   
Ventes publications            2 709,86   
Prestations, 
conventions  

4 650,00   

Intérêts  873,52   
Divers  0,00 
Subventions  0,00 
Abandon de frais  0,00 
Fonds propres  
DÉPENSES   8 859,14   
Envoi, intérêts fonct.                  769,20   
Adhésions FFS 15,00 
LKC rédaction  1 287,60   
LKC composition  
LKC impression  
Matériel scientifique               5 782,34   
manifestations stages 615,00 
Divers  projets 390,00 
RÉSULTATS -  625,76   
  

Au 01/01/2022 
31 497.33 

Au 01/01/2023 
34 157,37 

 
Bilan d’activité 2023.Merci à tous ceux qui ont complété ce bilan et qui facilitent grandement le travail du 

Approbation du bilan financier : 
Vote à l’unanimité. 

 



bureau ! 
 

 
ÉLECTION 2024-2026  



Candidatures, Votes, Élection du CA, Élection du BUREAU. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
BUREAU ET COMITE DIRECTEUR 2024-2026 
 
Se présentent au CONSEIL D’ADMINISTRATION 2024 – 2026 :  
Jean-Pierre Villegas, Eric Georges, Jean-Luc Geral, Michel Menin, Cécile Perrot, Benoit Decreuse, Emilie 
Castang, Pascal Reilé, Jean-Pascal Grenier, Christophe Raguin, Claude Paris, Stéphane Guignard, Guy 
Decreuse, Denis Motte, Bruno Mischler, Bernard Detouillon, Christian Vuillemin, Christophe Rognon, Manu 
Ruiz. 
Sortant : Thomas Segentet, Olivier Gallois.  
Entrants : Jean Halliez, Guillaume Jeannin. 
 
Election du Conseil d’Administation à l’unanimité. 
 
Au sein de ce Conseil d’Administation, sont élus au BUREAUpour la prochaine olympiade : 
Président : Stéphane Guignard 
Vice-président Référent BK : Eric Georges 
Vice-président CDS70 : Jean-Luc Geral 
Vice-Président CDS 25 : Christophe Rognon 
Vice-Président CDS 39 : Jean-Pascal Grenier 
Secrétaire : Jean-Pierre Villegas 
Secrétaire adjointe : Cécile Perrot 
Trésorier : Benoit Decreuse 
Trésorière adjointe : Emilie Castang 
 
Se présentent comme vérificateurs aux comptes pour 2024 : Denis Motte et Patrick Piganeau. 
 
Election des vérificateurs aux comptes à l’unanimité. 
 
Cotisation annuelle : 
Comme tous les ans il faut que l’assemblée vote le montant de la cotisation annuelle, 0 €, 5 €, 10 €  … ? 
0 c’est facile à gérer pour la récupérer, mais très compliqué de comptabiliser les membres de l’association. 
Il est donc proposé de maintenir une cotisation à 0€ pour 2024. 
En 2023, il avait été évoqué de mettre en place une fiche adhérent annuelle à compléter par chacun des 
membres qui permettrait aussi de mettre à jour la liste de diffusion (fiche non réalisée à ce jour. 
 

Vote pour le montant de la cotisation annuelle à 0€ :Approbation à l’unanimité. 



 
 
 
Budget prévisionnel 2024.  

 

BUDGET PRÉVISIONNEL 2024 
RECETTES 38 964,00 
Ventes publications  4 000,00 
Prestations, conventions  3 500,00 
Intérêts  100,00 
Divers   
Subventions  9 700,00 
Abandon de frais  4 500,00 
Fonds propres 17 164,00 
DÉPENSES 38 964,00 
Envoi, intérêts fonct. 1000,00 
Adhésions  100,00 
LKC impr.Comp. Rédac. 13364,00 
Matériel scientifique 9000,00 
manifestations stages 600,00 
Divers  projets 14900,00 
RÉSULTATS 0,00 
  

 
 
Le Karst Comtois n°4 - Claude 
Voir page suivante l’état d’avancement et les articles promis pour le n°4. L’objectif est maintenu pour une 
parution d’ici fin 2024.Actuellement, le bulletin n° 4 est composé à 90 %. Comme pour les autres numéros, 
les articles sont traités dans l'ordre d'arrivée. A environ 200 pages, on passe à l'impression. 
Pensez dès aujourd’hui aux articles pour le n°5 ! 
Evolution sur la base du nombre d’articles : 
 

 
Doubs Jura 

Haute 
Saône T Belfort  

LKC1 22 5 5 1 
LKC2 20 2 6 4 
LKC3 12 7 5 1 
LKC1 56% 13% 13% 3% 
LKC2 50% 5% 15% 10% 
LKC3 43% 25% 18% 4% 

 
Si les articles du numéro 1 concernaient à 60% le Doubs, les départements du Jura et de la Haute Saône se 
font la part belle pour les numéros suivants. 
 
L’équipe de relecteurs composée de : Jérôme Gayet, Christian Vuillemin, Stéphane Guignard, Jean-Luc 
Kammerer, Jean-Pierre Villegas, Sarah Bouveret, Jean-Luc Geral, Cécile Perrot est toujours à la recherche de 
nouveaux volontaires. Christophe Rognon, Christophe Raguin et Bruno Mischler souhaitent participer 
également. 
 
Financièrement, une aide est indispensable à l’édition pour les 2 premières années, la vente des publications 
sur le long terme permet ensuite notre fonctionnement. 
Le numéro 1 (2018) et le numéro 2 (2020) ont été aidés par le Feader et l’Agence de l’Eau, puis par le CD du 
Doubs pour le numéro 3 (2022). Il est indispensable de trouver des financements pour la sortie du n°4. 
Membres de divers départements, mobilisez-vous ! 
 
 

Approbation du budget prévisionnel : 
Vote à l’unanimité. 

 



Base Karst : 
 
Validation des fiches :  Aujourd’hui ça ne marche toujours pas, il s’agit d’un projet de validation systémique, 
pas des données, donc de cavités qu’on ne connait pas. Il est nécessaire d’avoir une équipe pour administrer 
et définir les paramètres et critères des champs. A terme, les lacunes actuelles vont nous faire perdre de la 
donnée et de la statistique qui ne sera plus exploitable. 
 
Un groupe de travail est donc créé afin d’échanger sur ces sujets et d’améliorer la situation : 
Jean Halliez, Florent Besson, Guillaume Jeannin, Patrick Piganeau, Christophe Raguin, Bruno Mischler, 
Arnaud Goy, Jean-Pierre Villegas, Thomas Sergentet. Les anciens administrateurs de zone seront également 
conviés.  
 
Modalités et détails pratiques à affiner post-AG mais les premiers questionnements repartiront 
certainement du CR de la réunion de novembre. 
Une  liste sera créée et des réunions en visio organisées. 
 
Communes : On s'était également posé la question de la gestion des communes avec les nombreuses fusions 
/ suppressions / créations de communes associées et la gestion dans la Base.  
Cela pose 2 problèmes principaux : 
- aujourd'hui les contours de communes disparaissent des cartes IGN 
- lors de recherches biblio, on se retrouve avec des communes qui n'existent plus et rien que pour identifier 
la cavité, c'est parfois compliqué de retrouver à quoi ça correspond aujourd'hui. 
La conclusion générale était que la majorité souhaitait garder les communes historiques (comme elles sont 
dans les Inventaires), avec deux champs à créer : Commune actuelle et commune historique. 
Zaric a fait des tests en intégrant des versions numériques des limites de commune dans labase, décorrélées 
des cartes IGN. Cela fonctionne bien, le but est donc de pouvoir lui fournir un fichier global avec les 
communes sous un format vectoriel. Il faut donc identifier les communes qui ont été modifiées entre 
l'Inventaire et aujourd'hui et trouver et redessiner leurs anciens contours en les intégrant dans le fichier 
global.  
Se portent volontaires : Guillaume Jeannin, Cécile Perrot. 
 
Présentation par Christophe Durlet de la cavité intra-morainique d’Hylarion. 
 
Points sur les projets en cours et à venir. 
 
 Verneau.  

1. Projet NutriKarst BRGM toujours en cours.  Dernière année. 
2. Projet de modélisation : 5 ans de données pas simples à traiter 

L’idée, mise au propre et proposer le sujet à un stagiaire M2 en hydrologie. 
 
 Biospélélogie 
 
 Nettoyage 

MouthierHaute-Pierre ? 
 

 Réserves 
 
 Stagiaires chrono- environnement 
 
 Suivi dossiers environnementaux 
 
 Radiolocalisation – Denis Motte. 
Présentation des dernières avancées et des derniers essais réalisés à Romain la Roche pour une capacité de 
110 m de profondeur. Prochain week-end à la Borne aux Cassots les 08 juin prochain. 
Si vous avez des projets au sein de votre club ? 

 
 
 



 
 

 Pompage 
Source de la Douce à Bavilliers. 
 

 Traçages 2024 
Spiteurs : Perte du ruisseau d’Aubonne 
GSAM : Champ l’Aigle. 

 
 Manifestations prévues 

Fête de la nature. 
  
 Formation Chauve-souris 

Jean-Pascal Grenier propose d’organiser en 2024 un stage d’une journée (salle + in situ) pour apprendre 
à identifier les différentes espèces. 
 

 Achatet investissements matériel en cours de réflexion/ devis : Conductimètre,  Système de transmission 
Cave-Links 

 
Clôture de l’AG à 19h45. 
Les discussions continuent autour de l’apéritif offert et du partage du repas traditionnel (croûte aux 
Morilles !!) confectionné par Benoît. Un grand merci pour l’accueil à Frasne et l’intendance toujours au top !! 
 

Fait à Essert le 16/04/2024 
 
 

Le Président                                                                     Le Secrétaire 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dans le cadre de nos activités, nous sommes amenés à conserver les données à caractère personnel suivantes vous 
concernant : nom, prénom, adresse mail, …  
Ces données sont utilisées par le GIPEK pour l’organisation de ses activités et pour vous communiquer toutes les 
informations relatives à nos actions, en conformité avec les objectifs de notre association définis dans nos statuts.  
Vous disposez d'un droit d'accès, de rectification, de suppression, de limitation et d'opposition conformément à la 
réglementation sur la protection des données à caractère personnel.  
Si vous ne souhaitez plus recevoir de mails de la part du GIPEK, merci de le signaler à contact@gipek.fr qui vous retirera 
alors des listes de diffusion. 
 


